



Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung  
und Wohnen

Stadträtin Dr. Patricia Becher

Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Breckenheimüber  
100820

. Januar 2025

**Ausbau der Kinderbetreuung U3 in Breckeneheim - Behebung von Baumängeln  
Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Breckenheim vom 27. November 2024; TOP 4; Be-  
schluss-Nr. 0097, (Vorlagen-Nr. 24-O-09-0045)**

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Köhler,

der Ausbau der Schulkinderbetreuung ist in Breckenheim durch die Einweihung des Neubaus der Grundschule gelungen. Allen Grundschülerinnen und -schülern an der Grundschule Breckenheim kann nun ein bedarfsgerechtes Angebot gemacht werden. Damit einhergehend wurden im letzten Sommer auch die Hortkinder aus der städtischen Kindertagesstätte Breckenheim an die ausgeweitete Grundschulkinderbetreuung überführt.

Wie Sie wissen, ist dies für die Eltern ein Schritt, der gut begleitet werden muss. Dies scheint nach meiner Einschätzung gelungen zu sein.

Durch das Freiwerden der bisher als Hort genutzten Räumlichkeiten der städtischen Kindertagesstätte Breckenheim ergibt sich nun die Chance, diese Räumlichkeiten für eine u3-Betreuung herzurichten. Räumlichkeiten für Krippenkinder haben jedoch baulich, konzeptionell und flächenmäßig deutlich andere Anforderungen als Räumlichkeiten für Hortkinder, sodass eine einfache Umnutzung leider so nicht möglich ist.

Die Fachabteilung Kindertagesstätten und Kindertagespflege im Amt für Soziale Arbeit ist deshalb gemeinsam mit den Fachleuten des Hochbauamtes derzeit dabei zu prüfen, wie die Flächen nun sinnvoll für eine u3-Betreuung hergerichtet werden können.

Derzeit wird vom Hochbauamt eine Planung erstellt, die der Fachabteilung in Kürze vorgestellt wird. Daraus werden sich dann auch die voraussichtlichen Kosten sowie der Zeitplan ergeben. Sobald uns diese Informationen vorliegen, werden wir den Ortsbeirat informieren. Eine Umsetzung der Maßnahme ist in diesem Jahr vorgesehen - dies ist jedoch abhängig vom notwendigen Umfang zur Herrichtung der Räumlichkeiten.

Hinsichtlich der Geruchssituation der bestehenden WC-Anlage hat die Fachabteilung gemeinsam mit dem Hochbauamt die Situation vor Ort in Augenschein genommen. Eine Luftstrommessung hat ergeben, dass die Belüftung einwandfrei funktioniert. Im nächsten Schritt werden nun die Silikonfugen erneuert. Gleichzeitig wurde die zuständige Reinigungsfirma nochmals eindringlich auf eine ordnungsgemäße Durchführung der Reinigungen

hingewiesen. Dies scheint in der Folge die zu Recht angesprochene Geruchssituation verbessert zu haben. Ich hoffe sehr, dass dies bereits ausgereicht hat, das Problem zu beheben.

Ich freue mich, mit der beschriebenen Schaffung von u3-Plätzen die städtische Kindertagesstätte in Breckenheim inhaltlich, konzeptionell und baulich an die Anforderungen der Breckenheimer Familien anpassen zu können.

Mit freundlichen Grüßen